

Dalam usia 18 tahun Kant masuk di Universitas Konigsberg. Perjalanan kuliah Kant dibantu oleh pihak gereja Pietist Local karena Kant memiliki masalah dalam urusan keuangan. Namun Kant tetap saja berusaha dalam membiayai kuliahnya sendiri dengan memberikan les privat kepada teman-temannya yang dari keluarga kaya di sekitar pedesaan tempat tinggalnya. Saat itu, Kant sempat berhenti kuliah, namun kemudian Kant bangkit kembali dan sukses meraih gelar doctor di tahun 1755 dalam usia 31 tahun. Kepandaian Kant lambat laun terus bertambah dengan mengajarkannya hingga ia diberi julukan oleh murid-muridnya “sang guru yang cakap”.³ Meski dibilang sedikit telat memperoleh gelar tersebut namun Kant begitu banyak menguasai berbagai bidang dan ilmu seperti fisika, metafisika, filsafat, matematika, dan teologi. Tidak hanya itu, Kant juga ditunjuk sebagai dosen pada tahun 1770 di Universitas Koningberg hingga kemudian ia menerbitkan karyanya yang berjudul *The Critique of Pure Reason* (pembahasan mengenai akal budi murni). Oleh karena itu, tidak heran jika Kant masuk dalam filsuf Barat yang tercantum dalam sejarah filsafat. Beberapa karya Kant yang lain juga terbit seperti *The Critique of Practical Reason* (pembahasan mengenai tentang akal budi praktis), *Critique of Judgment* (pembahasan mengenai teologi Tuhan) dan terbukti memiliki pengaruh pada saat itu.

³ S. P. Lili Tjahjadi, *Hukum Moral: Ajaran Immanuel Kant Tentang Etika dan Imperatif Kategoris*, (Yogyakarta: KANISIUS, 1991), 26.

Dalam kehidupan pribadinya Kant adalah seorang yang sangat tertib. Ia hidup membujur selama hidupnya. Hingga ia tidak menikah. Terdapat kebiasaan unik dalam perjalanan hidup Kant, yakni setiap kali waktu menunjukkan pukul setengah empat sore seluruh penduduk Konigsberg tahu dan faham bahwa Kant akan melewati rumah-rumah mereka berjalan-jalan sore dengan mengangkat tongkat kayu dan jas kelabunya. Rutinitas lain yang dilakukan Kant yang lainnya di setiap ia terbangun dari tidur, Kant selalu minum teh, menghisap pipa, dan belajar. Selain itu, Kant juga mengatur rutin jadwalnya dengan tamu yang datang. Kant juga begitu tetatur dan tersusun rapi menjalani hidupnya. Selaras demikian membuat Kant menjadi sosok pribadi yang sangat disiplin.

Kant adalah sosok filsuf besar yang paham dan mengetahui tentang banyak hal mengenai kesehatan dan tentang penyakit dari semua professor ilmu kedokteran yang ia peroleh dari universitas Konigsberg. Dengan berbagai bidang dan ilmu yang ia kuasai Kant menjadi sosok yang sangat kritis dan cerdas. Hal tersebut dibuktikan Kant dalam pemikirannya dan gagasan-gagasan yang tentu berpengaruh pada saat itu.

Pada tahun 1796 kesehatan Kant mulai menurun. Ia mengalami gangguan kesehatan, hingga ia menjadi sering sakit-sakitan. Kant hampir buta, hampir kehilangan kekuatan fisik dan intelektualnya. Hingga pada akhirnya membuatnya lupa dan pikun pada teman-temannya. Bahkan Kant tidak mampu lagi melengkapi kalimat latin sederhana. Dengan keadaan inilah perlahan-lahan Kant mulai memudar. Hingga pada akhirnya di tahun

kewajiban dan tindakan yang dilakukan demi kewajiban. Untuk tindakan yang sesuai dengan kewajiban baginya tidak berharga secara moral, sedangkan tindakan yang dilakukan demi kewajiban itu bernilai moral. Menurut dia, semakin sedikit pamrih kita untuk menunaikan kewajiban, maka semakin tinggilah nilai moral tindakan kita. Sebuah tindakan moral yang luhur adalah tindakan yang dilakukan demi kewajiban. Dalam hal ini pandangan Kant kerap disebut *rigorisme moral*. Artinya ia melakukan tindakan tersebut demi sebuah kewajiban, dan menolak dorongan hati, belas kasih sebagai tindakan moral.²¹ Padahal sebenarnya Kant mengatakan bahwa dalam moralitas yang penting adalah pelaksanaan kewajiban. Meskipun terkadang kurang mengindahkan perasaan kita. Dorongan hal semacam itu bisa saja baik, akan tetapi moralitas tidak terletak pada dirinya.

Ketaatan akan pemenuhannya akan kewajiban ini, muncul dari sikap batin seseorang yang merupakan wujud dari kehendak baik yang ada dalam diri manusia. Menurut Immanuel Kant, terdapat tiga kemungkinan seseorang menjalankan kewajibannya. Pertama, ia memenuhi kewajiban karena hal itu menguntungkannya. Kedua, ia terdorong dari perasaan yang ada di dalam hatinya, misalnya rasa kasihan. Ketiga, ia memenuhi kewajiban karena kewajibannya tersebut memang ingin ia penuhi sebagai kewajibannya. Tindakan terakhir inilah yang menurut Kant merupakan tindakan yang mencapai moralitas. Karena suatu bentuk tindakan yang

²¹ F. Budi Hardiman, *Filsafat Modern: Dari Machiavelli Sampai Nietzsche*. (Jakarta: PT. Gramedia Pustaka Utama, 2004), 146.

